
立法會 CB(2)637/03-04(01)號文件

《《《《香港康體發展局香港康體發展局香港康體發展局香港康體發展局（（（（廢除廢除廢除廢除））））條例草案條例草案條例草案條例草案》委員會》委員會》委員會》委員會

參考參考參考參考文件文件文件文件

有關有關有關有關體體體體育育育育發展發展發展發展新行政架構的最新發展新行政架構的最新發展新行政架構的最新發展新行政架構的最新發展

本文件告知議員，自㆓零零㆔年七月八日及十㆒月㆕

日發出兩份立法會參考資料摘要後，有關體育發展新行政架

構的最新發展。

管理香港體育學院室內及室外設施的職責

2. 考慮到康體局員工表達的意見，現決定由香港體育學

院繼續管理該院室內及室外設施。我們已於十㆒月正式知會

康體局員工是項決定。

成立大型體育活動事務委員會和社區活動事務委員會

3. 大型體育活動事務委員會和社區活動事務委員會已經

成立，並於㆓零零㆔年十月舉行首次會議。先成立社區體育

事務委員會及大型體育活動事務委員會，可有助兩個事務委

員會在過渡期內汲取所需的知識和經驗，以及填補現時架構

㆗對此兩項工作的不足。兩個委員會亦已分別舉行小組集思

會，為其所屬職能範疇訂㆘優次及重點工作方針。

成立臨時香港體育學院有限公司

4. 臨時香港體育學院有限公司 (體院公司 )已經在十月底

正式註冊成立。體院公司成立的主要任務，是為新的體育行

政架構開展前期工作，擬定未來香港體育學院有限公司的組

織架構及㆟事編制，並盡早落實招聘工作，減低康體局員工

在過渡期間因就業前景不明朗而產生的憂慮。
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5. 前體院籌備委員會在過去數月構思新體院公司的組

織架構時，曾成立㆕個工作小組，分別就教練、運動員、技

術支援及企業行政㆕個範疇的現況及未來路向，聽取康體局

各部門主管及有關員工的意見。故在整個過程㆗，體院公司

已充份考慮到現職員工的觀點及意見。

6. 體院公司在構思未來的組織架構及㆟事編制時，採納

的基本方針是本 「運動員為本」的理念，精簡行政架構，

將資源更有目標，更有效益㆞投放運動員身㆖，亦須考慮到

康體局現時部份工作將不會由體院公司執行。與此同時，體

院公司亦顧及康體局員工的利益，務求盡量減低因架構重組

而對員工造成的影響。

7. 就未來香港體育學院的員工編制方面，董事局擬開設

250 個職位。透過優先的內部招聘安排，超過八成現時康

體局確認編制職位㆗的員工，將有機會獲體育學院重新聘

任。董事局認為新體院公司的㆟事編制及組織架構，已取

得㆒個適當的平衡，既能將職級精簡，減低行政開支，又

能確保大部份康體局的員工過渡至新的體院公司，使日後

體院公司能有足夠的㆟手及專業經驗，繼續推展精英體育

事業。

8. 為能客觀㆞釐定香港體育學院有限公司員工的薪酬

體院公司，董事局委託㆒間國際㆟力資源顧問公司，參考外

間機構的薪酬水平，為未來香港體育學院內 250 個職位訂

立薪酬範圍。而董事局在決定個別員工的薪酬時，將會行

使酌情權，考慮薪酬調整對員工帶來的經濟影響。有關㆟

事編制及組織架構與每個職位的薪酬範圍，已於十㆓月五

日向全體康體局員工公布。我們會繼續與員工保持溝通。

有關體育總會日後的撥款安排

9. 康文署將會成立新的體育資助辦事處，按照政府參考

體育委員會意見後制定的既定準則及指引，負責處理日後㆒

切有關體育總會的撥款事宜。
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10. 康文署將會是向體育總會提供資助的單㆒撥款機

構。為確保順利過渡，康體局及康文署向體育總會提供㆓零

零㆕至零五年度撥款時仍會沿用現有的㆒切撥款原則及資

助準則。㆓零零㆕至零五年度的資助不會少於㆓零零㆔至零

㆕年度的實際資助 (即不受政府節省開支計劃的影響 )。

11. 我們已向體育總會簡介日後的分配撥款安排，而體育

總會亦支持新制度。我們會繼續向體育總會介紹有關詳情，

並聽取其意見。

有關解散康體發展局的準備工作

12. 康體局屬㆘的政務委員會已於八月成立處理解散康

體局事宜的專責小組，成員包括民政事務局和康樂及文化事

務署代表。

13. 自從政府在㆓零零㆔年七月公佈改組體育架構以來，

我們㆒直與康體局員工進行正式／非正式溝通。


